ORGANO DEL LICEO DE LEON XIII

PUBLICACION MENSUAL —

Director: EUSEBIO M. GOMEZ R.

AÑO VI.

El Santuario, Enero 30 de 1926.

No. 64.

El Santuariano"

al reanudar sus tareas en el presente año, lo desea muy feliz y próspero a las autorida= des eclesiásticas y civiles, a sus colegas y a sus favorecedores todos.

CONSERVADORES!

る事団家と

Unidos, compactados en falange debemos correr a las urnas todos los conservadores, el 7 de febrero próximo a sufragar por el integérrimo e insigne patricio Dr. Miguel Abadía Méndez, hombre en quien, fundadamente, tiene la Nación puestas todas sus esperanzas.

El Dr. Abadía, conocido por todos los colombianos, de todos respetado y estimado, es el hombre de la actualidad: ni tiene odios, ni es odiado. Será el Gobierno de todos y para to dos, y no el Gobierno de camarillas, la ley y la justicia lo acompañarán en sus actuaciones y con ellas llevará la Patria a la altura que deseamos verla llegar los que bien la amamos.

Ojalá no se quede un solo conservador sin correr a dar su voto por el ilustre candidato que tan bien llena las aspiraciones de todo patriota.

Quizá nunca se había visto tan fra-ternalmente unido el Conservatismo para elegir su mandatario, y así debe ser puesto que es el partido del orden y la justicia, y sólo en la unión pue-de haber justicia y orden. Ojalá sea esta la ocasión de efectuarse una unión indisoluble y permanente, y que nos persuadamos que las divisiones debilitan y destruyen los partidos y conducen la Patria a la anarquía y a

dos un abrazo fraternal, olvidemos todas las ofensas imaginarias o ciertas que mutuamente se hayan irrogado las distintas corrientes en que ha estado dividido nuestro Partido, que en ideas es el mismo, y todos unidos vamos a trabajar por el engrandecimiento de nuestra cara Colombia.

POR ORIENTE

-0-CONTINUACION DE LOS SACERDOTES ORIENTALES MUERTOS.

Pbro. Luis Gonzaga López Herrera de Granada. Fué Cura de Calarcá, atacado de lepra fué llevado al Laza reto de Agua de Dios, donde murió de enfermedad de los riñones. Rdo. P. Jesús María Cárdenas, jesuíta, natural de San Carlos, murió en España. Poro. Eleazar Loaiza López, natural de Granada, murió en la Diócesis de Manizales.

Continuará

Historia del Santuario

FAMILIA DE GIRALDOS (Continuación)

Hermano del Dr. Rafael Ma. Giraldo, fué D. Salvador, Vicepresidente del primer Concejo de El Santua rio. Fué D. Salvador hombre virtuoso y muy buen ciudadano. Casó con Doña Josefa Jiménez. De este ma-trimonio nacieron: Dña Rafaela ca-sada con D. Rafael Quintero; D. Miguel joven virtuosísimo que preten día seguir la carrera sacerdotal, pero habiéndose incorporado en las fuerzas que defendían los sanos principios murió en 1851 en el combate de Abejorral; D. Benjamín que fué maestro en la Escuela de Cocorná, fué padre de D. Salvadar el cual lo es del Pbro. Miguel Mª, sacerdote ilustrado que fué Cura de Yolombó, Rector del Colegio de Sonsón y hoy ha sido nombrado Vicerrector del Seminario de Medellín; D. Hermógenes casado la ruina.

Al rededor de nuestro gran Candidato, ahoguemos las pasioncillas que a veces nos dividen, démonos to-

DR. MIGUEL ABADIA MENDEZ,

postulado unánimemente por el Conservatismo para Presidente de la República en el período de 1926 a 1930.

GAZAZAZAZAZAZA Q

Dña Isabel; Juliana esposa de D. Daniel Gómez; Máxima esposa de D. Arsenio Tamayo; Gabriela de Emigdio Quintero; María Jesús esposa de Evaristo Quintero; Joaquina casada con D. Jesús Gómez [a pastuso], padres del Dr. José Gómez Giraldo; y Pbro Clemente sacerdote meritisimo, honra del Clero antioqueño, gloria del Santuario su suelo natal, varón formado según el corazón de Dios. Fué ordenado por Monseñor Herrán, y estuvo de Cura en Heli-conia durante 4 años y de allí pasó a Granada, donde ha sido Cura durante 55 años. Querido de todos este santo anciano es en Granada el ángel de paz, el consuelo de las viudas y de los huérfanos y el apoyo de todo me-nesteroso, ha trabajado incansable-mente por la educación de la niñez y de la juventud, y a pesar de su an-cianidad tiene aún las energías de un joven. Hacemos votos al Cielo porque se conserve aún por muchos años tan preciosa existencia.

También fué hermano del Dr. Rafael Ma Giraldo, D. Antonio, mártir de la independencia: murió en Turbaco. quemado por los españoles con agua caliente. Del mismo fué hermana doña Rosalía esposa de D. Nepomuceno Zuluaga, padres de D. Gabriel que fué por largo tiempo Mayordomo de fábrica y corista de Marinilla.

IGNACIO GIRALDO R.

Dr. Salvador Ossa R.

Con verdadero y hondo pesar registra hoy EL SANTUARIANO, la temprana muerte del distinguido amigo doctor D. Salvador Ossa R. acaecida en la vecina ciudad de Rionegro

Representante al Congreso, Diputado a la Asamblea Departamental de Antioquia, Magistrado del Tribunal de lo Contencioso Administrativo, Juez de Circuito, Profesor en la Escuela de Derecho de la Universidad de Antioquia y Secretario de Gobierno del extinguido

Departamento de Sonsón. En la actualidad ocupaba con es pecial acierto una plaza de Magistra-do en la Sala de lo Civil del Tribunal Superior y estaba llamado por sus capacidades y clara inteligencia, a ser miembro de la Corte Suprema de Justicia, para cuyo puesto-si no estamos mal informados—ya había figurado en terna.

El Concejo Municipal del Santuario y el «Liceo de León XIII» se hicieron representar en el entierro del Doctor Ossa por nuestro distinguido colaborador Don Filemón de J. Gó-mez, quien en bien cortadas líneas supo expresar el sentimiento de esta tierra por la eterna desaparición de

tan prestante ciudadano.

INFORMACION

Nacimientos en Noviembre y Diciembre

NOVIEMBRE

Sixto A. de Francisco Ramírez y Mª. Antonia Vargas el 3—Teresa de J. de Jesús M. y Evangelina Gómez; el 5-Concepción de Heliodoro y Rosa Montoya el 8-Julio Enrique de Vicente y Dolores Gómez el 8-Marco Tulio de Miguel Ramírez y Neftalí de Luciano Quintero y Mercedes Aristizabal el 14—María Pastora de Antonio J. Gómez y Ana María Montoya el 16—Jesús Euge nio de Julio Giraldo y Lucrecia Salazar el 16-Carmen Julia de Nepo muceno Ramírez y Concepción Serna el 18-Jesús Pascual de Tadeo Giraldo y Filomena Castaño el 22— Ana Mª de Julio y Emilia Ocampo el 22—Ana Josefa de Julio Ramírez y Rosario Zuluaga el 24—Cosme Octavio de Jesús M. Castaño y María Rosa Gómez el 25-Susana de Rubén Serna e Inés Ramírez el 27-Clara Inés de Erasmo Giraldo Mercedes Serna el 27-Luis Horácio de Julio y Agripina Gómez el 27.

DICIEMBRE

Mª. Margarita de Samuel Zuluaga y Julia Giraldo el 1º.—Paulo Emilio de Emilio Giraldo y Rosario Gómez el 1º—Martín Alfonso de Francisco S., respectivamente, ambos h Castaño y Clara Ester Be-rrío el 2—Rosa Elvira de Carlos y glorias del Clero Antioqueño.

Laura Gómez el 3-Luis Anibal de Jesús M. Ortiz y Efigenia Vasquez el 5—José Hernándo de Eugenio Aristizabál y María Jesús Ramírez el 2-Marco Alejandro de Jesús Serna Victoriana Jiménez el 5-Blanca Mª de Luis y Berta Gómez el 7— Jesús M. de Antonio Mejía y Ana Mª. Arias el 7—José Octavio de Ramón Duque y Florinda Naranjo el 8 —José Apolinar de Vicente Gómez y Elisa Giraldo el 9—Miguel A. de Ramón Ramírez y María Josefa Aristizabál el 13—Jesús Adolfo de Luis Gómez y Dolores Serna el 14—Mª Eloisa de Miguel A. Aristizábal y Dolores Salazar el 14—Mª Teresa de José Ramírez y Mariana Aristizábal el 15—Carmelina de Vicente Salazar e Inés Serna el 14—Francisco Javier de Vicente Quintero y Dolores Ramírez el 16—Jose Rogerio de Francisco Ocampo y Mª Jesús Zuluaga el 17-Mª Engracia de Jesús Quin tero y Juana Castaño el 17-Nestor Emilio de Carlos Arcila y Clara E. Gómez el 18-Jesús Horacio de Jesús Ramírez y Josefa Serna el 19— Marco Fidel de Teofilo Zuluaga y María Hortensia Martínez el 25-José Arnoldo de Carlos Jiménez y Rosalina Aristizábal el 19—Fidelina de Amador Salazar y Agueda Aris tizábal el 18—José Hernando de José D. Gómez y Mercedes Aristizábal el 22—José Horacio de Julio Serna y Joaquina Zuluaga el 22—Jesús Mª de Eusebio Duque y Filomena Ho-yos el 22—Victor Alonso de Manuel Serna y Demetria Gómez el 22—José Jesús de Juan Zuluaga y Julia Ra-mírez el 23—Leonilda de José Luis y Mª Jesús Quintero el 23—Mª Graciela de Francisco Botero y Mª Jesús Jesús Pineda el 23—Manuel S. de José J. Soto y Amelia Zuluaga el 24 de la Cruz Soto el 27—Jesús Salva-dor de Custodio Gómez y Rosario Zuluaga el 28-Gerardo A. de Ramón Ramírez y Sixta S. Soto el 27— Ma. Carlina de José J. Zuluaga y Benigna Gómez el 28—Ma. Alicia de José M. y Eva Tulia Zuluaga el 28— Marco Fidel de Martín y Emilia Quintero el 28—Blanca Libia de Leopoldo Zuluaga y Ma. de la Paz Aristizábal el 29-José Horacio de Lisandro Gómez y Sara Emilia Hoyos el 28-José Jesús de Rafael Zuluaga y Dolores Montes el.30-José Horacio de Marco A. Ramírez y Elvira Gallego el 31.

Rector y Vicerrector del Semina-rio Conciliar de Medellin, han sido nombrados los jóvenes, virtuosos e ilustrados Presbiteros Doctor Juan ómez Manuel González y Miguel Giraldo S., respectivamente, ambos hijos de Be-la Provincia de Oriente y verdaderas

Tarjetas de agradecimiento

Eusebio María Gómez R. y su señora Zoila Amelia Salazar y familia

dan muy sinceros agradecimientos a todas las personas que con motivo de la muerte de su hermana, señora Carmen Eva Salazar de G. y su sobrino Ramón María Gómez, les han dado sus muestras de condolencia. Dios les pague.

El Santuario, Enero de 1926.

Luis Tito Zuluaga, su señora Flora de J. Salazar y familia

dan su cordial agradecimiento a todas las personas que por medio de visitas, tarjetas o telegra-mas manifestaron tomar parte en su duelo con motivo de la muerte de su hermana señora Carmen Eva Salazar de G.

El Santuario, Enero de 1926.

Luís N. Gómez e hijos

hacen su manifestación del más sincero agradecimiento a todas las personas que los han acom-pañado en su duelo, por la muerte de la señora Carmen Eva Salazar de G., esposa de aquél y madre de éstos.

El Santuario, Enero de 1926.

María Jesús Gómez R. v. de G. e hijos y María del C. Sabina e hijos

agradecen muy cordialmente a todas las personas que de una u otra manera les hicieron sus manifestaciones de condolencia, con motivo de la muerte del señor Ramón Gómez, su hijo, hermano, esposo y padre. El Santuario, Enero de 1926.

María Jesús Gómez Z. v. de Salazar y su hijo Manuel T. Salazar

agradecen positivamente a todas las personas, que por medio de visitas, cartas, tarjetas o telegramas se hicieron partícipes de su duelo por la muerte de la señora Carmen Eva Salazar, hija de la primera y hermana del segundo.

El Santuario, Enero de 1926.

Francisco Zuluaga y su señóra Mariana Salazar

dan los más sinceros agradecimientos a todas las personas que de una u otra manera se hicieron partícipes de su duelo por la muerte de su hermana la señora Carmen Eva Salazar de

El Santuario, Enero de 1926.

Procedentes de Medellín han estado entre nosotros la Señora Doña Julia Salazar de Duque, su señorita hija María Antonia y su niño Hernándo. Al presentarles nuestro cordial saludo, nos es altamente pla-centero desearles una feliz estadía en esta población.

La mencionada Señorita María Antonia Duque obtuvo con verda-dero lucimiento el grado superior en la Escuela Normal de Institutoras de

Gravemente enfermo ha estado el apreciable caballero Don Alejandro Pineda. Que mejore pronto son nuestros deseos.

Regreso. A Medellín los señores Luis Hoyos G. y Tobías Gómez; a Cocorná, las señoritas Filomena Zu-luaga y Trinidad Ramírez; a Granada, las señoritas Mariana Ramírez y María Gómez, Mariana y Abigail Ji-ménez; a San Carlos, el señor Pacífico Ramírez; a Montebello los señores José María Duque y Julio Adán Salazar, a Maceo, el señor Lino Gómez; a Nariño, el señor Vicente Aristizábál; a Cocorná, el señor Jesús A. Rivera; a Aquitania, el señor Noé Zuluaga y su señora doña Adelaida Toro de Z; a San Rafael, el señor Salvador Zuluaga; a Salamina el señor Pedro Serna, y a Florencia el Señor Félix Naranjo.

Saludamos al señor Ramón Vásquez, quien procedente de Nare, se encuentra entre nosotros.

Durante estas vacaciones hemos tenido el gusto de ver en nuestro pueblo y saludar cariñosamente a los siguientes Sacerdotes: Al Pbro. D. Cornelio Cardona, quien ejerce su sagrado Ministerio en Medellín; al Pbro. D. Germán Sanín; al Pbro. D. Germán Sanín; al Pbro. D. Fernándo Hoyos y a los Phros. Emilio y Juan Manuel Botero.

Asimismo permanecieron por unos pocos días entre nosotros nuestros distinguidos conterráneos y amigos Phros. D. Agustín, D. Carlos y D. Marco A. Gómez, quienes desempeñan su Ministerio en Envigado y San Carlos, respectivamente.

De paso para Granada y Cocorná nos tocó saludar a nuestros queridos amigos Presbíteros Policarpo M. y Justiniano Gómez R.

También saludamos al señor Ca-nónigo D. Lubín Gómez H. y al Pbro D. Abraham Jaramillo, ambos hijos de este pueblo.

Nombramientos. El H. Concejo Municipal ha hecho para el nuevo período los siguientes nombramien-

Personero, al señor D. Jesús A. Ramírez G.; Tesorero de Rentas al señor D. Luis Angel Gómez, y miembros de la Junta de Obras Públicas a los señores Félix Zuluaga, Filemón de J. y Julio Gómez. Por tan acertados nombramientos, felicitamos al H. Concejo.

LITERARIAS



LAFE

Yo soy amor, y del amor camino; soy blanca nave del sagrado puerto; por mí, postrado en el peñón desierto, canta el asceta su triunfal destino.

Soy consuelo del triste peregrino que cruza el mundo de pesares yerto; soy arbol santo del eterno huerto; rosa bendita del rosal divino.

Sin mí la pena se desgarra y llora; sin mí el dolor sus amarguras vierte; sin mí el sepulcro con furor devora.

Aspirando mi luz el alma es fuerte: la pena se hace amor; la noche aurora; la tumba, claridad; faro la muerte.

BERNARDO LOPEZ GARCIA

Después de haber pasado sus va-caciones judiciales en medio de los suyos, regresaron a Yolombó nues-Ma. Aristizabál con Ana María Gitros apreciados amigos y colabora-dores señores doctor José J. Zuluaga v D. Ramón Eusebio Gómez.

Para Bogotá a ingresar al noviciado de las Salesianas siguió desde hace varios días la apreciable señorita Concepción Gómez Botero.

• También siguieron para Bogotá a ingresar a la Compañía de Jesús, los Jovencitos Carlos E. y José M. Zuluaga, Ignacio Salazar, Nestor Emilio y Francisco Javier, y Luis A. Gómez, Nicolas Antonio Aristizábal y Ramón E. Ramírez.

Cultura exígimos! Entre las mu-chas personas que después de la inauguración de la carretera han visitado nuestra población, no han visitado nuestra poplacion, no del sido uno de los principales benefaciones de las más elementales reglas de tores de nuestra empresa. Ojalá su generosidad sea imitada por muchos. educación y cultura, han lanzado frases y c metido actos hirientes para nuestro pueblo, que así como sabe respetar y recibir con esmera-da cultura a quienes lo visitan, sabe también sentir y protestar con energía contra toda palabra y acto indignos que en él se cometan.

Visitantes ha habido que sin respetar la meritoria compañía de distinguidas y apreciables señoritas y de cultos y beneméritos caballeros, han lanzado frases soeces y retos indignos, hijos de una crasa ignorancia y de ruines y bajas pasiones, todo lo cual ha sido reprobado y criticado por el público sensato.

Estadistica de Noviembre y Diciem bre de 1925

En el mes de Noviembre hubo 29 defunciones-13 hombres y 16 muje-

En el mes de Diciembre hubo 8 defunciones: 6 hombres y 2 mujeres.

Ma. Aristizabál con Ana María Giraldo; Jesús Duque y Teresa Castaño: Cornelio Quintero con Pastora González; Manuel Arcila con Rosa-lina Aristizábal; Salvador Ramirez con Dolores Gómez; José J. Hoyos con Rosa Zuluaga; Estanislao Zuluaga con Eva Serna; José J. Ramírez con Ana Giraldo; Cornelio Alzate con Bárbara Gómez; Miguel Giraldo con Concepción Aristizábal.

En Diciembre solo se celebró el matrimonio de Manuel Madrid con

Emilia Gómez.

El Señor Don Prudencio Noreña ha tenido la fineza de enviarnos desde Anorí como obsequio para la imprenta una valiosa alhaja de oro. Tan apreciable y culto caballero ha magnifica imprenta en nuesro pueblo, que tan necesitado está de tan importante elemento.

Enviamos al señor Noreña nuestros más expresivos agradecimien-

tos.

Para Barranquilla con el fin de in gresar a la comunidad de las Hermanitas de los pobres siguió la Señorita Rosario Gómez.

Desde hace varios días se encuentran entre nosotros, de regreso de Medellin, las Reverendas Hermanas Salesianas, Agripína Muñoz, Ana Samudio, Marta Bernal, Genoveva Vélez, Paulina Ramírez e Imelda Pineda. Esta pertenece a distinguida familia de nuestro pueblo. A todas presentamos atento y respetuoso sa-Indo.

De Medellín regresó nuestro que-

rido y progresista Cura Pbro. D. Ignacio Botero, después de haber asistido a los santos ejercicios. Lo saludamos atentamente.

Pbro. D. Jesús A. Gómez. Este jóven e ilustrado sacerdote, después de haber pasado las vacaciones en medio de los suyos regresó a Marinilla en donde es Rector del Colegio de San

Por unos pocos días permaneció en este pueblo la apreciable señora Dña Enriqueta Arbeláez v. de Gómez, en compañía de su señorita hi-ja Margarita. Esta obtuvo con lucimiento el grado de Escuela Superior en la Normal de Institutoras de Medellin. Reciba nuestra más calurosa

Carretera de Oriente. El 24 de diciembre último tuvimos el placer de ver entrar a esta población 17 autos como inauguración de la Carretera entre Marinilla y El Santua-rio. El entusiasmo fué desbordante y será este un motivo más para estrecharse aun más los vinculos de amistad que une estas dos hermanas poblaciones. La imparcial historia sabrá colocar en su puesto a los iniciadores, a los continuadores y a los que lleven a término esta obra redentora de carretera y tranvia orien-

Promovida por las RR. Hermanas de María Auxiliadora se celebró el 25 de diciembre último una bella fiesta del Niño Dios. Hubo dos misas de gallo, una en la Parroquial y otra en la Capilla de S. Antonio: nos congratulamos.

Entre nosotros estuvo nuestro estimado amigo D. Jesús Zuluaga G. procedente de Puerto Berrío.

También tuvimos ocasión de saludar a las niñas Carolina y Ema Zuluaga Azuero.

Phro. Marco A. Botero G. Fui mos honrados con la visita de este ilustrado y distinguido conterráneo, quien ha sido una de los principales benefactores de nuestra humilde hoja. Bien sabe él que ésta está incon-dicionalmente a sus órdenes.

De paso para el Peñol tuvimos el gusto de saludar al joven Pbro. D. Eulogio Martínez.

Nuestro querido amigo Dr. D. Tiberio Yepes G., nos visitó por unos

Regresó a Medellín el joven Vicente Alfonso Pineda, aventajado estudiante de la Escuela de Minas.

LUCTUOSAS

Dolores Gómez de Gdo. Esta respetable y virtuosa Señora entregó su alma a su Creador el 20 del que cursa. Para su familia va nuestra to, a los intereses del Distrito y funsincera condolencia y nuestros votos al cielo por el descanso de su alma.

También el virtuoso Sr. Lino Ospina pasó a mejor existencia. Nuestra condolencia a su familia a la vez que pedimos el descanso de su alma.

D. Joaquín Hoyos H. Victima de cruel enfermedad dejó de existir este estimado amigo nuestro. Paz para su alma, resignación para su familia.

D. Liborio Quintero. El día 3 de los corrientes entregó su alma a Dios, este patriota y honrado ciudadano, quien estuvo siempre listo para prestar su contingente a toda obra de progreso. Para su familia nuestro pésame.

También tenemos que lamentar la muerte de la virtuosa señorita María Ramírez G. y de las señoras Ana J. Giraldo de S. y Dña María Engra-cia Hoyos v. de G. y de los señores Longinos García y Jorge Martínez. Para todas sus familias nuestro pésame y para sus almas el descan-

so eterno.

INFORME

rendido por el Concejo saljente al entrante, de El Santuario.

Octubre 31 de 1925.

Señores Miembros del Concejo Municipal.—Presentes.

Al terminar las funciones de Concejeros que hemos desempeñado en el bienio que terminó ayer, creemos de suma conveniencia informaros de algunos de los asuntos que estuvieron a nuestro estudio, del modo como lo resolvimos y de los motivos que determinaron nuestras decisio-

En primer lugar os diremos que la resolución decidida, desde que entramos a ejercer nnestras funciones, fué procurar que en la Corporación no naciera ni se fomentara motivo alguno de división. Sabemos cuán funesto es para el progreso de los pueblos y para la tranquilidad so-cial, todo germen de división en las Corporaciones públicas, pues de allí salen y se intensifican en las masas.

Desde el principio adoptamos como norma de nuestros actos, no tomar desición alguna sin que estu-viéramos presentes todos los miembros principales, salvo el caso de que alguno estuviera en uso de licencia. Evitando así esas mayorías que suelen formarse con suplentes para determinados fines, la unión no se rompe. Convinimos además que cuando se presentara algún proyecto en el que no estuvieramos de acuerdo lo sometiéramos a cuarentena. Meditado con calma y tiempo, llegamos siempre a soluciones acordes y benéficas, en nuestro concepde Dios debemos a estas normas a que, en dos años no se hubiera presentado en nuestras decisiones, ninguna discusión ardiente y que de-jemos tranquilamente a vuestro cuidado y patriotismo la administración y unión de este pueblo que amamos con delirio.

En el año de mil novecientos veinticuatro (1924) se celebró en el Municipio el centenario del natalicio del modesto patriota, Coronel Segundo Villegas. El Concejo contribuyó con su entusiasmo y algunos fondos para tal festividad.

Acordó también el Concejo la cele-bración del Centenario del General Eusebio M. Gómez. Conocido por todos los servicios que a la Patria y a la población prestó este benemérito santuariano, el Concejo dispuso ce-lebrar el once de Agosto del presente año, el centenario del natalicio; proceder a la reconstrucción del Edificio Municipal de la Calle de León XIII y darle el nombre de edificio Gómez Duque, consiguiendo previamente diseño del arquitecto departamental para la obra.

El Concejo tomó todas las medidas conducentes al cumplimiento del Acuerdo. Consiguió de la Asamblea un auxilio y solicitó del señor Gobernador designara la Junta que debiera encargarse de los trabajos. La Gobernación nombró a los señores Eusebio M. Gómez, Germán Zuluaga Gómez y Luis A. Aristizábal S. Para manejar los fondos designó al Tesorero Municipal.

La necesidad de dar a la población algunas mejoras que la embellezcan para la festividad y otros motivos, decidieron al Concejo a aplazar la celebración del centenario. Como obras urgentes fué macadamizada la calle de Pío IX y fué construído el puente Gómez Duque en la calle de salida para La Tenería. Los muros fueron construídos de completa solidez. El tendido fué construído provicionalmente. Construyéndolo de concreto, como pensaba el Concejo, se le dará larga duración y hará innecesario construírle cubierta. Corresponde a vosotros resolver más tarde y primeramente hacer mejorar el aspecto material de la población. El Concejo que presido fijó sesenta días a los dueños de edificios de la calle real para arreglar las aceras satisfactoriamente. Dispuso además que el Sr. Alcalde dividiera en barrios la población con el fin de mejorar su-cesivamente las aceras. Si tal empleado cumple con atividad tal Acuerdo, el lamentable abandono de las calles y aceras quedará remediado. Vosotros resolveréis si es el caso de hacer pintar las puertas y ventanas que dan frente a la plaza y calles. Obte-nidas tales mejoras os corresponde fijar la fecha en que haya de celebrarse el Centenario del General Gó-

(Continuará).